



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S

AÑO II.—NUM. 197

TERUEL Domingo 25 de Julio de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

La vida es mi vida y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y sacrificio

Tras brillante combate, nuestras tropas ocupan Brunete

Entre el enorme material cogido figuran 8 tanques rusos, tres ambulancias, etc.—En Albarracín se tomaron varias posiciones. En el aire han sido derribados siete cazas enemigos

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Nuestras tropas han llevado a cabo un reconocimiento en las cercanías de nuestra posición de La Nevera, encontrando 52 cadáveres enemigos.

Frentes de Santander, Asturias y León: Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Ha seguido nuestro avance en el sector de Albarracín, ocupando algunas importantes posiciones.

Frentes de Soria y Avila: Sin novedad.

Frente de Madrid: En el día de hoy, ha continuado el avance de nuestras tropas, que después de duro y brillante combate, han derrotado totalmente al enemigo, ocupando Brunete y apoderándose de todas las fortificaciones en que habían organizado la resistencia.

El castigo sufrido por las fuerzas rojas ha sido grandísimo, abandonando numerosísimos muertos, varios centenares de prisioneros, ocho tanques rusos, tres ambulancias, muchos camiones y coches ligeros, abundantes municiones e importante material aún no clasificado.

Entre los prisioneros figura el jefe de una de las Brigadas Mixtas.

El enemigo huye hostigado constantemente por todas partes, pues nuestras tropas del flanco derecho han avanzado también, pasando a la orilla occidental del Guadarrama y ocupando la Casa de Palanca y otras posiciones más a vanguardia. Otra columna de las que operan en nuestro flanco izquierdo, ha conseguido asimismo sensible avance.

Ejército del Sur.—Tiroteos muy ligeros en los distintos sectores.

Actividad de la Aviación.—En el aire, también se ha obtenido hoy otro señaladísimo triunfo, habiendo sido derribados siete cazas enemigos.

FRENTE DE MADRID



La gloriosa jornada de ayer

En las trincheras tomadas al enemigo, éste dejó más de 300 cadáveres y un inmenso arsenal de material moderno: piezas de artillería, 2 o 3 tanques rusos y muchas armas automáticas

Navalcarnero 23.—El Generalísimo ha pasado dos días en el frente de Madrid. Que el Caudillo visite los campos de batalla, no es infrecuente. Es costumbre suya el conocer por sí mismo el terreno de combate para pulsar los medios y necesidades de su ejército y tomar resoluciones para empresas futuras: pero sabemos, que el Caudillo de la Nueva España, después de esta inspección de 48 horas ha vuelto satisfecho del todo. Es indicio de que en jornadas próximas, veremos las lagadoras consecuencias.

Debo ratificarme en lo dicho en mi crónica de ayer: La llamada batalla de Brunete, está ganada y esa victoria que era para nosotros indubitable desde el primer momento, especialmente desde que la furiosa ofensiva marxista fué detenida, para convertirse en una contraofensiva nuestra, si esa victoria no se ha traducido en avances a fondo de mayor espectacularidad, es por que no interesa de momento. No interesa la mayor o menor liberación de territorio, ni la conquista de unos cuantos pueblos más, y tal no interesa, que para los objetivos inmediatos señalados por el Mando, sólo se emplea el material bélico indis-

pensable y toda la reserva, se guarda para cuando se estime necesario.

Con esta victoria, hemos conseguido la desarticulación de la masa numerosa y mejor concentración del ejército rojo en Madrid, tan insensatamente metido, en la bolsa Brunete-Quijorna, que al cabo de dos semanas de lucha constante, aún ha de soportar la lluvia de metralla arrojada por nuestra artillería y nuestra aviación, así como la aplastante presión de nuestras unidades de choque.

Cuanto mayor sea la resistencia del enemigo, más grande será su quebranto. No interesa desalojarle de unas posiciones que ciegamente ocupó sino llevar a sus últimos límites aquella capacidad de resistencia y hasta llegar si es posible al aniquilamiento total de las concentraciones enemigas.

Día tras día, se reduce más la bolsa de Brunete y el enemigo al notar lo presenta mayor vulnerabilidad. Sus pérdidas deben ser cuantiosísimas, hay quien afirma que los 40.000 que atacaron en los frentes de Madrid, se han visto reducidos a 15.000.

La aviación roja no da señales de vida

En tanto que el número de combates disminuye, aumenta la metralla que sobre ellos se vuelca, especialmente por parte de la aviación. La enemiga no ha vuelto a dar más señales de vida en el frente, trimotores y cazas nacionales en verdaderas masas, rivalizaron en descargas en las trincheras bolcheviques unos sus toneladas de metralla y otros las ráfagas de ametralladora.

Por mi parte la capacidad de resistencia roja disminuye y por otra parte la proporción ofensiva de nuestras fuerzas se multiplica proporcionalmente.

Una vez pasado el Guadarrama en todos sus puntos, nuestra línea está situada a cerca de tres kilómetros más allá del río.

Una jornada triunfal

Hoy, ha conoido la bolsa de Brunete el día acaso más triunfal, desde que comenzó la ofensiva. Frente a nuestras posiciones de la derecha, habían puesto una línea trincheras de gran solidez, pese a la precipitación en que fueron des-

(Segue en la quinta página)

Fráncos quiere lo que queremos todos y lo que hemos de estrecharle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

Por España, unidos en la guerra y en la muerte

(Con el fusil al hombro y con la manta, marchan los dos en la columna. El Requeté es barbudo y fuerte. El Falangista es casi un niño. Suben por un sendero hacia el monte, en cuya cumbre nacen a cada momento palmeras de metralla. Huele a pólvora y a Patria).

El Requeté.—De dónde vienes?

El Falangista.—De Castilla. La tierra es áspera y dura, pero el cielo es de seda azul. Tú eres Navarro?

El Requeté.—¡Navarro! De la montaña. Hay verdes muy verdes y ríos de cristal y de salmones. Soy hijo de carlista y nieto de carlista y biznieto de carlista.

El Falangista.—Yo soy el más joven camarada de José Antonio.

El Requeté.—Era el mes de Julio—¡el de las cerezas!—y hasta los árboles de Navarra daban Requetés.

El Falangista.—Era el mes de Julio—¡Castilla estaba abrasada!—y hasta los trigos, entonces, hicieron la señal de las flechas.

El Requeté.—¡Boinas y boinas y boinas y boinas...!

El Falangista.—¡Cómo temblaba de alegría el corazón, en la camisa del triunfo! Un pájaro no se siente más feliz en el azul del cielo.

El Requeté.—Mi pecho es fuerte, mi mano es firme y mis pies van a la guerra de siempre, llevándose la ilusión de Navarra. Soy hijo de carlista y nieto de carlista y biznieto de carlista.

El Falangista.—Todas las novias de España bordaron flechas. ¡Todas! Las mías son de anoche. Soy el más joven camarada de José Antonio. Tienes mujer?

El Requeté.—Sí.

El Falangista.—Tienes hijos?

El Requeté.—Sí.

El Falangista.—Yo no tengo a nadie. (Canta).

¡Qué bien se va a la guerra, qué bien se va!

Sin tener madre ni novia

¡qué bien se va!

El Requeté.—Si caes, a quién quieres que se lo diga?

El Falangista.—A nadie. (Mirando al cielo) Lo sabrá enseñada el Jefe de Presentes. Y si mueres tú?

El Requeté.—Díselo a José María Hernandorena, 65 años, Tercio de Montejurra. Es mi padre.

El Falangista.—Y si... no está?

El Requeté.—Díselo a José María Hernandorena, 15 años, Tercio de Montejurra. Es mi hijo.

El Falangista.—(Canta).

¡Qué bien se va a la guerra, qué bien se va...!

(Silban las balas)

Oye, requeté, colócate a mi espalda. Tú tienes mujer e hijos. Yo no tengo a nadie. (Canta).

¡Qué bien se va a la guerra, qué bien se va...!

El Requeté.—Voy delante. Tú no sabes todavía. Eres un chico.

El Falangista.—¡Bah... déjame en paz! (Silban las balas)

El Requeté.—Es el mes de Julio—¡el de las cerezas!—y hasta los árboles dan requetés.

El Falangista.—¡Flechas frescas, flechas de anoche, van conmigo a la batalla! ¿Qué bala enemiga quiere el pecho más joven de la Falange?

El Requeté.—Echate al suelo, por tu madre.

El Falangista.—No la tengo. ¿Quién lo quiere? ¿Quién lo desea? ¿Tiren, señores, tiren, a ver quién se lo lleva? Bonito corazón de oro...

(Cae herido)

El Requeté.—¡Sangras mucho!

El Falangista.—El premio es para aquel caballero enemigo...

(El Requeté recoge al Falangista y se lo lleva al hombro. Las balas silban en torno del grupo. El Requeté cae a tierra con su compañero)

El Falangista.—También te han herido a ti. Eres un bravo.

El Requeté.—No te olvides...

El Falangista.—José María Hernandorena...

El Requeté.—...65 años...

El Falangista.—...Tercio de Montejurra.

El Requeté.—¿Y si no está?

El Falangista.—José María Hernandorena...

El Requeté.—...15 años...

El Falangista.—Tercio de Montejurra...

El Requeté.—¡Adios, pequeño, eres muy grande!

El Falangista.—¡... ARRIBA ESPAÑA!

(El primer albor de la mañana, hecho todo el día nácár, encuentra dos cadáveres abrazados).

EL FUGITIVO

El Día del homenaje al Frente

La feliz iniciativa de dedicar un homenaje a los combatientes, en el día del Apóstol Santiago, Patrón de España, domingo 25 del actual, ha sido acogida con entusiasmo por la retaguardia.

A parte de otros actos, que oportunamente serán anunciados, se ha organizado para ese día una colecta de donativos en numerario y en especie, con destino a los heridos de los hospitales y a los soldados y milicias de primera línea.

Sabemos que esta idea ha sido recibida con la máxima simpatía y que son muchísimos los buenos españoles que tienen el propósito de ofrecer a los homenajeados tabacos, vinos, licores, dulces y otros obsequios semejantes que tanto agradan a nuestros héroicos cruzados. Son también cuantiosos los donativos en metálico que se han prometido.

Por otra parte, el soldado agradece profundamente las manifestaciones de afecto que se le dirigen. En ese día hay que cumplir, de manera especial, el deber de visitar y obsequiar a los hospitalizados. Tened presente que hay heridos que yacen en el lecho del

dolor y no tienen en la población familiares ni amigos que les prodiguen el consuelo de una visita. No olvidéis el cumplimiento de esta obra de misericordia a que nos obliga la caridad cristiana y la hermandad patriótica.

Los combatientes que permanecen en las trincheras y parapetos tienen un momento de comunicación espiritual con la retaguardia a la hora de la llegada del correo. Es preciso que el día del Patrón de España no quede ni un soldado ni un miliciano sin recibir correspondencia. Enviad vuestro homenaje mediante cartas o tarjetas postales a vuestros hijos, hermanos, parientes, amigos... A quien quiera que tengáis en los frentes, redoblad en ese día vuestras manifestaciones de afecto.

Y sobre todo realizar estos actos poseídos del más fervoroso espíritu de gratitud y de admiración; valorando en toda su profunda realidad, el sacrificio de los que todo lo han dejado, seguridad, comodidades, familia, para ofrecer su vida por la causa nacional.

SALUDO A FRANCO:

ARRIBA ESPAÑA?

PASQUIN

Devolvamos a los obreros este patrimonio espiritual que perdieron, conquistando para ellos ante todo, la satisfacción y la seguridad del vivir diario. El Pan.

Volverán a ser españoles y producirán con ello la unidad cierta de la Patria y la estabilidad del Estado cuando tengan la alegría y la paz de un vivir digno de una existencia familiar segura y numerosa.

En este sentido, España debe proletarizarse. Debe ser pueblo de ancha prole, que se multiplique en honor de la raza y en cumplimiento de sus altos destinos.

Serán traidores a la Patria, miembros indignos del Estado, los capitalistas, los ricos, que asistidos hoy de una euforia fácil, que levantando acaso el brazo como si saludando el advenimiento de la nueva era social se ocupen como hasta aquí con incorregible egoísmo, de su sólo interés sin volver la cabeza a los lados ni atrás para contemplar la estela de hambre, de escasez y de dolor que les sigue y los cerca.

El nuevo Estado Nacional Sindicalista, operara con rigor y acabará con las palabras vanas y las promesas nunca cumplidas.

El Pan para todos y la Justicia para todos es nuestro lema y será pronto nuestra obra.

(Palabras de Onésimo Redondo, pronunciadas ante Radio Valladolid al día siguiente del glorioso alzamiento).

El día del homenaje de la retaguardia al frente

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de F. E. T. de las J. O. N. S., organiza para hoy día 25 domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España

EL DIA DEL HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre.

Saludo a Franco. Arriba España!

De interés

PARA LOS

Fotógrafos

Se desean contratar los servicios de fotógrafos de campaña que sepan manejar máquina «Leica».

Han de ser personas activas y de gran eficacia profesional.

Dirijanse solicitudes al Apartado, 102. Salamanca

Farmacia-Itroquería

Perfumería y Optica científica

Copey Pomar Ternes

Nuevo Camino de Santiago

Lo esencial en el mundo, es tener un concepto claro de lo que se quiere. Pero también es imprescindible saber el camino. Sin camino, no queda haber espíritu completo, porque la idea se pierde en una dispersión de esfuerzos por múltiples sendas. Crear un camino, una Norma, con estilo propio, con espíritu, es abrir una puerta segura hacia el triunfo.

La Edad Media, Tuvo su camino celeste, que conducía a metas gloriosas y místicas, tuvo un camino llano de escavinas y báculos y oraciones y cantos religiosos. Y así, se logró cubrir la nebulosa astronómica, la vía láctea pagana, en el camino de Santiago, católico y andariago. Un camino seguro, que partiendo de la Fé, llegaba a Dios...

Y así, la Edad Media, tuvo y mantuvo sus características, su peculiar manera de ser y sentir, sin que el resbalar del tiempo las desfigurase. Precisamente, cuando el Renacimiento, vuelve a traer el concepto pagano, de la nebulosa astronómica, es cuando se pierde el camino y cuando esta senda florida de oraciones y misticismos se convierte verdaderamente en una nebulosa en el alma del pueblo.

Para el triunfo, nos es necesario el camino, la Norma de nuestro quehacer. Y cuando no se tiene, se crea. Y volviendo otra vez a los ritos antiguos, nos hemos decidido a crear un nuevo camino de Santiago. Florido de cantos patrióticos, de pasos militares y anhelos de Dios. Un camino seguro, que nos conduce a la meta cierta y exacta del Apostol y del Guerrero. Un camino creado al amor de nuestros caídos, con los luceros de los presentes. Un camino fiel a nuestro estilo mitad religioso, mitad militar.

Porque a España, le conviene otra vez el volver a los tiempos de Milicia y de Fé. Y nuestra lucha, iba dirigida a eso, a darle a toda española este sentido antiguo, remozado por la savia joven de nuestro tiempo. A España le convenía que otra vez trazasen en el polvo sus huellas, el báculo del panegirico y, en el aire, sonasen los clarines del vencedor.

Y, convenía, además, que ese camino recobrado en nuestro corazón, estuviese santificado y fuese para nuestro pensamiento un rumbo imposible de abandonar. Y el nuevo camino, creado por los caídos, tiene destellos de heroísmo en sus márgenes y está teñido de sangre de los que fueron nuestros camaradas.

Esto es un bautismo sagrado del camino que, así se convierte en callejón sin salida para el espíritu enamorado de él y atado a él por la memoria de los que lo crearon con su vida. Un callejón sin salida lateral, pero con la salida exacta del final único y verdadero.

Y ya tenemos el camino. Que recordando los tiempos gloriosos, es también el «Camino de Santiago». Porque verdaderamente, no es posible hallar otra senda, que no conduzca a Santiago. O a Roma, que viene a ser la misma cosa. Que viene a ser la creación y la fuente de todo el espíritu eterno del mundo, caminante hacia Dios, con paso rítmico de Milicia. Ya solo nos falta que, cada año, nuestro espíritu se haga peregrino y recorra la senda entre canciones patrióticas y anhelos divinos, para recoger la luz eterna del Apostol y del Guerrero...

P. PALMEIRO

HOY, domingo, día 25, festividad de Santiago de España, gran acto nacional-sindicalista en CALAMONCHA, con la intervención de los siguientes camaradas:

ALFREDO BENEDICTO LAYUNTA
(Por la J. O. N. S. local).

ADOLFO GARCIA G. CORDOBES
(Por Prensa y Propaganda de F. E. T.)

PUBLICO PALMEIRO ABRIL
(Por Prensa y Propaganda de F. E. T.)

JOSE ANDRES LOZANO
(Por el antiguo requeté).

CLEMENTE EMILIO PAMPLONA
(Jefe Provincial de Prensa y Propaganda).

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Vinos y Coñacs Valdospino
Endulza la existencia en fiestas del hogar

HOMENAJE AL FRENTE

TUROLENSES:

Los vecinos de la capital y los que habitais en los pueblos liberados de la provincia, sabed: que hoy, día del glorioso Patrón de España, celebra ésta su homenaje a los que por Dios y por la Patria combaten en los frentes, y a los que combatieron y se encuentran heridos en los hospitales.

Proporcionad a todos ellos, que son vuestros hijos, hermanos, amigos y conocidos: la alegría que ha de causarles vuestro afecto, agradecimiento y admiración.

Saludadles por escrito para que vean que sabéis apreciar su sacrificio. Sea para ellos la llegada del correo, un momento de íntimas satisfacciones, y una esperanza para lo futuro, de intensas efusiones de cariño.

Los que podais hacerlo, visitad los hospitales para consolar a los que en ellos sufren moral y físicamente. Aliviad sus padecimientos con palabras de consuelo, ya que la mayor parte se encuentran lejos de sus familiares y sólo con su dolor. Obsequiadles en lo posible: Dios premiará vuestra caridad, que en estas circunstancias es doblemente meritoria.

Y a los que están en los parapetos dando el pecho al enemigo y velando por el honor y salvación de España, demostramos con nuestros actos que sabemos apreciar su heroísmo. Obras son amores, y en este caso, lo son el tabaco, los dulces, las frutas, el dinero...; todo aquello de que podamos desprendernos y pueda serles agradable...

Este será el abrazo fraternal que merecen los héroes de la vanguardia.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

JEFATURA PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Bar España

Bocadillos, Cerveza, Café,
Licores de las mejores marcas.

Juan Calopa

Calle de Rubio
TERUEL

En los días de triunfo,
el mejor medio de honrar a la Patria:
¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

La tradición hispano-santiaguista

Quizá no haya en la historia eclesiástica de España hecho ni más discutido que la venida del apostol Santiago a nuestra península.

Críticos de todas clases y con toda clase intenciones han analizado esta verdad histórica, que en alas de una tradición limpia y gloriosa, han seguido el curso de los veinte siglos de nuestra vida cristiana.

Y acreditándose, al menos en este caso, el contenido de aquel aforismo castellano que pone en el roce de la discursión un principio de luz intelectual, a esta crítica se debe el que hoy la tesis del santiaguismo hispano pueda aducir en su favor preciosos testimonios que avaloren su certeza y consoliden, por donde otras tradiciones patrias en ella fundamentadas. Preciosos, digo, no tanto por su claridad como por su antigüedad y peso.

Ni en los cuatro primeros siglos en los que la noticia de este hecho parece fué confiada solamente a la tradición oral, nos falta el testimonio escrito; y así la iglesia de Granada nos lo ofrece en el libro de su fundación, escrito por un discípulo de Santiago en el segundo tercio del primer siglo; Eusebio recoge en su historia el testimonio Clemente Alejandrino, que, en la segunda centuria de nuestra era, habla de este suceso, cuya noticia había recibido de sus mayores; San Hipólito, en el 224 en su historia de la vida, predicación y muerte de los doce apóstoles confirma la noticia de haber sido Santiago quién evangelizó a España.

De Dextro, según refiere San Gerónimo, es este testimonio tomado de su historia universal escrita en el siglo cuarto: «En el año 42, el apóstol Santiago, hijo de Cebedeo, después de haber recorrido muchas ciudades de España y creado muchas iglesias...

Y en siglos posteriores, San Anastasio, Marco Máximo, San Isidoro y San Julián, cada uno en su siglo hasta el décimo tratan de este mismo asunto incidentalmente unos y de propio intento otros, en términos tan claros y terminantes como quien habla de una verdad por todos conocida: «Predicó Santiago en España—dice San Isidoro—y en la parte más occidental de ella, en la cual hizo su oriente este sol divino en contraposición del que allí se nos pone».

No hace falta recurrir a estos testimonios, aunque valiosísimos, para probar la certeza del hecho que nos cupo, más, como en tiempos no lejanos de ominosa anarquía histórica, pretestando el silencio de los escritores de la primera década de siglos de la era cristiana, se habló a nuestros jóvenes estudiantes de la venida de Santiago a España como de una «bonita leyenda de los católicos españoles», hoy quiero ofrecerles estos elementos de juicio y salir por los fueros de la verdad de este hecho indiscutible en el que se halla el fundamento de nuestras más gloriosas tradiciones patrias.

CRISVIN REGIM

Festividad de Santiago del II año triunfal.

¡Santiago y cierra España!
Fué el grito triunfal de mil artifices de la Victoria.

En este Segundo Año Triunfal, legiones de peregrinos del ideal y de la guerra, recorren el camino glorioso de estrellas.

Y en este Segundo Año de la Victoria, España, por el camino de la Fe y de la peregrinación, lanza su ¡Ultraya!

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolatez, ja/
bones y aserrar maderas

Vienda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12
TERUEL

Noticias del Movimiento

Jornada de gloria para nuestra Aviación

Nueve aparatos derribados

París.—En el frente de Madrid ha tenido lugar un combate aéreo, y una vez más nuestros pilotos pusieron de manifiesto su superioridad con los rojos.

Después de realizar un intenso bombardeo los aparatos nacionales regresaban a sus bases, sin que el enemigo hiciera presencia para molestarlos. No obstante, al final cuando habían aterrizado la mayoría de ellos, se presentaron los aviones enemigos, y nuestros cazas, que aún había algunos en el aire se lanzaron sin tener en cuenta la superioridad del adversario y presentaron combate.

Al final de la contienda, los resultados no pudieron ser más halagüeños, pues de los once aparatos marxistas fueron derribados nueve.

Nuestra Escuadra en acción

París.—Comunican de Barcelona que el «Canarias» ha bombardeado intensamente Barcelona a las veintitrés horas.

Los objetivos militares previstos por el mando fueron batidos por el tiro certero de sus cañones. En el puerto de Barcelona los destrozos son enormes, y el número

Los niños marxistas imitan a sus padres

Salamanca.—Según el «Morning Post», los niños vascos refugiados en Breshfa, al Sur de Gales, promovieron el viernes un enorme escándalo.

Los ochenta pequeños energúmenos del marxismo, descontentos del trato de favor que se les da, se armaron de cuchillos y recorrieron las calles dando fieros gritos. Levantaron barricadas en las calles y colocaron vigas atravesadas en las carreteras. También apedrearon los inmuebles municipales y particulares y destrozaron los cristales. En la demostración no faltó ni uno solo de los alardes de salvajismo propios de la educación marxista.

La población tuvo que unirse a la policía para reducir a los huéspedes que el humanitarismo del Gobierno inglés ha enviado a Breshfa.

Elogios a la España nacional

Salamanca.—En un artículo que trata de los intereses económicos en España por parte de Inglaterra, «El Morning Post» saca la conclusión de que estos intereses se verían seriamente amenazados si los rojos españoles saliesen victoriosos de la guerra civil.

Por el contrario, en donde Franco domina, se ha podido observar que existe orden, tranquilidad y respeto a las propiedades, de los ingleses. Por ejemplo: En 1936, bajo el dominio del Frente Popular, las minas de Riotinto sufrían continuamente los perjuicios ocasionados por las huelgas y hasta los administradores ingleses estuvieron encerrados como rehenes por parte de los huelguistas, hasta la llegada del General Franco que restableció el orden y permitió la explotación de las minas de manera lucrativa. Las compañías industriales pertenecientes a ingleses han sido transformadas en empresas soviéticas.

de bajas sufrido por los separatistas catalanes pasan de seis, siendo de quince a veinte el número de heridos, todos milicianos.

El Presidente de la Asociación de corresponsales de prensa extranjera visita al Generalísimo

Salamanca.—Esta mañana el Generalísimo Franco ha recibido a don César A. Guillino, presidente de la Asociación de corresponsales de prensa extranjera.

El señor Guillino entregó al caudillo entregó el primer ejemplar del número uno del que publica dicha Asociación con el título «Cosas de España».

La publicación mencionada, llena de un interés vivísimo sobre la guerra española, significa selección de los mejores trabajos extranjeros.

El Generalísimo Franco elogió la labor de dicha Asociación y rogó al señor Guillino que saludara a todos los corresponsales de prensa extranjera en su nombre y que les comunicara hasta qué punto estaba interesado en su labor y con qué simpatía se ofrece siempre a ellos para facilitarles el trabajo.

El señor Guillino abandonó el cuartel General alteramente satisfecho de una entrevista que se desarrolló en términos de gran cordialidad.

Sigue la expoliación de tesoros en la zona marxista

Salamanca.—Las cuadrillas organizadas con que el Gobierno rojo de Valencia efectúa la expoliación de del patrimonio de los españoles, han efectuado un nuevo e importantísimo robo. Parece ser que en las cajas del banco Hispano Americano, quedaban todavía alhajas y valores en oro, por valor de diecinueve millones de pesetas, alegando que pertenecían a personas enemigas del comunismo; los llamados policías del Gobierno rojo, se han apoderado del depósito y aseguran que lo han entregado a la llamada Caja de Reparaciones, nuevo organismo creado por el Gobierno de Prieto para ir acumulando efectivos para sus viajes por el extranjero después de la próxima victoria de España.

Charla de Queipo de Llano

La educación de los niños evacuados a Inglaterra

Comenta el general la labor del ministro de Instrucción Pública rojo, y la educación que reciben los niños que han tenido la desgracia de ser evacuados a Inglaterra por la canalla rojo separatista.

Dice que en el Sur del País de Gales, en un colegio donde se hallaban muchos de estos pequeños se han organizado serios tumultos en donde se ha demostrado, palpablemente la educación que estos pequeños reciben. Los niños se han armado de piedras y armas y han acometido a las hermanas y personal dedicado a su custodia, formando un tremendo jaleo y lesionando a varias personas entre insultos y blasfemias.

Es el castigo que sufre Inglaterra por haber intervenido en la evacuación de estos pobres niños,

Paso luego a ocuparse de García Oliver, el ministro más democrático de todos, pues cede el coche para ganar la frontera, aunque cobre cinco mil pesetas por este servicio, seguramente por el gasto de gasolina.

Habla luego de su afición por los objetos de arte y colecciones numismáticas, afición que le obliga a apoderarse de todo cuanto ve de algún valor para preservarlo de posibles bombardeos.

Dice luego que Mescú asegura que el actual Gobierno es el mejor que ha tenido España, a pesar de los graves inconvenientes que se ha encontrado por la mala gestión realizada por Largo Caballero. Desde luego que Largo se habrá llevado un disgusto enorme, pues el creía que era el favorito de Stalin.

Comenta una memoria enviada por el representante de una importante casa industrial inglesa a los consejeros, en la cual se dice que los obreros se incautaron de la fábrica, no atendiendo el Gobierno de la Generalidad, a los reconocimientos del Gobierno británico. Señala el general la diferencia que existe entre la conducta del marxismo y la nuestra en relación con este asunto de respeto a la industria extranjera.

Es una verdadera vergüenza, dice, que algunas naciones extranjeras, tal como Francia, por medio de su representante en el Comité de no Intervención, proteste al Gobierno inglés de la campaña de la prensa alemana descubriendo las violaciones del Control, como es cierto que lo está haciendo

Francia. No obstante parece ser que ya algunas naciones se están dando cuenta de lo que representa nuestro Movimiento y de la Justicia que existe en nuestra zona, pues Inglaterra cambia de táctica y es fácil que su política sea algo más justa para con nosotros, imponiéndose así el sentido del verdadero pueblo inglés, que tan lejos estaba de sentir como sentía.

Noruega también, por medio de su Prensa, habla de la necesidad de reconocer al Generalísimo y enviar representantes cerca del Gobierno legítimo de España, que es el nuestro, porque somos los más y los mejores. Que nuestro Gobierno se apoye en la voluntad de todo un pueblo y no en el robo de unas actas para diputados, con el fin de demostrar una mayoría de la que carecían.

Comenta el parte oficial rojo y las noticias de sus radios que aseguraban que después de los «éxitos» de Brunete la capital quedaba fuera del fuego de nuestras baterías, mientras que el parte de hoy dice que Madrid ha sufrido un intenso cañoneo, más de seiscientos cañonazos, sin objetivo alguno. Ya saben los rojos que nosotros sólo lanzamos nuestra metralla contra los objetivos que nos interesan, o sean los militares, siendo esto una nueva patraña para desprestigiarnos ante el mundo.

Habla de un comisario político rojo se ha pasado a nuestras filas en el frente de Madrid, y luego les ha hablado por radio a sus compañeros, siendo esto muy significativo, pues estos comisarios son los que deben mantener la moral y la disciplina entre sus soldados.

En Barcelona se han manifestado los quintos de los últimos reemplazos, porque no quieren salir al frente mientras permanezcan en chufados los hijos de todos los dirigentes socialistas.

Promete para su charla de mañana leer una interesante estadística sobre la situación de los obreros en Sevilla, para que los marxistas se convenzan de que la verdadera justicia social sólo existe en la España de Franco.

Termina dando cuenta de las operaciones del día y que damos en el Parte Oficial.

¡Arriba España!

Donación de nuevas ambulancias

Salamanca.—Esta mañana, a las tres, se ha verificado la entrega de una ambulancia que los católicos ingleses donan a la España Nacional, con esta son ya ocho las que han sido regaladas para el transporte de heridos.

La esposa del Generalísimo saludó cariñosamente a la marquesa de Meriv del Val, que ha sido la encargada de hacer esta nueva entrega que viene a demostrar el afecto y la simpatía con que los católicos ingleses siguen los incidentes de nuestra guerra.

El acto, a pesar de su sencillez, reviste gran importancia, demostrando que los buenos católicos españoles se encuentran fuertemente enlazados con el sentir católico de los soldados de nuestro invicto Caudillo.

El reconocimiento que los combatientes de España nacional, sienten por el católico pueblo inglés, se ve en estos momentos aumentado por las reiteradas pruebas de solidaridad de que una parte del pueblo inglés vienen recibiendo.

Todos los coches que anteriormente fueron regalados con este fin se encuentran prestando importantes servicios en los frentes.

Vinos y Coñacs Valdespino

Mitiga las fatigas y da nuevos bríos

Vinos y Coñacs Valdespino

Regenera la raza por ser un vino macho

Noticias del Movimiento

Frente de Madrid

(Viene de la primera página)

truidas. Desde primeras horas de la mañana, comenzó nuestra masa artillera a descargar su metralla sobre aquellas excelentes fortificaciones y sólo interrumpió su labor cuando las escuadrillas de granada trimotores reclamaron un puesto en el castigo.

A media mañana comenzó el ataque, salida de sus líneas nuestras fuerzas de choque, la embestida se generalizó a todo lo largo del frente, ruda fué la defensa y hubo que disputar palmo a palmo el terreno; pero asaltada la trinchera por uno de sus puntos, nuestras fuerzas se lanzaron a realizar la difícil labor de sacar al enemigo o punta de cuchillo y con granadas de mano de todas sus defensas.

A la caída de la tarde, ocho o diez escuadrillas de caza, en invernáculos «picados», descendían casi a ras de tierra, para ametrallar a las unidades bolcheviques que se retiraban a su retaguardia. Toda la línea fortificada, quedaba en nuestro poder. En las trincheras quedaban docenas de cadáveres. Es posible no sean menos de 300 los que en el

ataque se le han causado al enemigo y con los cadáveres, quedó un inmenso arsenal de armamento moderno entre el que figuran algunas piezas de artillería, dos o tres tanques rusos y gran cantidad de armamento automático que los rocos han acumulado en este frente en grandes cantidades.

La jornada de hoy ha sido triunfal para nuestras armas. Tal vez sea acaso todo esto el principio del fin, de un fin próximo cuyas consecuencias no queremos prever, pues es aventurado adelantar ninguna suerte de vaticinio. El mes de Julio, el de las grandes celebraciones, podría depararnos jornadas todavía interesantes. Por lo menos, bajo un sol que quema y asfixia, nuestros soldados pelean con el mismo heroísmo de aquel otro Julio, en que el Cuerpo de Ejército de Africa se desparramaba por el horno de Extremadura y Andalucía.

Brava señal es ésta, que bajo un sol que quema y abrasa, nuestros soldados luchan con ese ímpetu y todavía mejor señal es la de que el Generalísimo—previsión, serenidad y cálculo—se sienta satisfecho...

El homenaje de la retaguardia al frente

Hoy es el día señalado para que los habitantes de la España que trabaja y vive tranquila en las extensas zonas que dominan nuestros Ejércitos, rindan el homenaje de su admiración y su gratitud a los heroicos luchadores de los frentes, cada vez más lejanos, que son las fronteras que separan y nos salvan de la barbarie.

Por la virtud de esas fronteras circunstanciales que el esfuerzo de unos millares de valientes empujan un poco cada día, los que vivimos en la retaguardia segura y dichosa, podemos trabajar, tenemos garantizado el honor y los bienes, gozamos en fin de todas las ventajas de la civilización, pero no es nuestra suerte un regalo que nos ha caído del cielo, o el premio de una lotería loca.

Esta tranquilidad, esta seguridad nuestras se han ganado y se sostienen con sacrificios y con sangre, son los heroicos combatientes los que han pagado para que nosotros vivamos el sublime precio. Por nosotros viven es

partanamente en las trincheras y por nosotros mueren muchachos y hombres admirables, insensibles ante la fatiga y orgullosos ante la muerte.

La frontera móvil de España adelanta unos kilómetros más cada día; es decir, alarga un poco más el espacio seguro que nos pone a cubierto de asesinatos y de ultrajes.

Para decir a los bravos y abnegados luchadores cómo les agradecemos su sacrificio, se ha instituido la fiesta de hoy, vanguardia y retaguardias, frentes heroicos y zonas laboriosas, deben fundirse en un estrecho abrazo espiritual.

Todos formamos la misma nación el mismo bloque armado y vibramos al conjuro de los mismos ideales, pero todos reconocemos la primacía en el banco de los que lo exponen todo, porque a nosotros no nos falte nada.

Este es el significado de la fiesta de hoy a la que debemos sumarnos con gratitud y emoción.

Lo que dicen ellos...

La misión de las fuerzas es sagrada y la gente que va contra ellas, traiciona al pueblo y a la revolución.

Se puede atentar contra la unidad de muchas maneras, oponiéndose a la creación del Partido Unico y sobre todo, organizando luchas en la retaguardia encaminadas casi todas ellas a hacer desaparecer un partido político.

(Emisora de la flota republicana en su emisión del día 22, a las diez de la noche).

Las batallas que hemos librado en tierra, si siempre nos han sido adversas. ¿Para qué negarlo? Hemos visto montones de cadáveres, que quedaban insepultos en los campos.

(Esta concesión de las derrotas marxistas es de la misma emisora que la anterior).

Es indudable que los precios de los artículos no han bajado apenas, sino que continúan inaccesibles a la mayoría de los madrileños.

Únicamente son accesibles los alimentos, para los bien enchufados. (Heraldo de Madrid, en su página 4.ª del día 15).

Los tomates verdes, verdísimos, arrancados de la planta no ya antes de colorear sino antes de que estén hechos, se venden a 6'25 pesetas.

Aunque se pongan al sol, ya no dejan de amargar. Lo mismo sucede con los pepinos que se venden a 1'80 pesetas el kg.

Estos malos pepinos es lo único que dan en Madrid. (Heraldo de Madrid del mismo día).

Considerando estos y otros abusos que nos ha ocurrido, si las autoridades son incapaces de sentar la mano a los logrerros de la tierra.

No otra cosa se nos ha ocurrido al leer en la Prensa, una nota del ministro de Defensa nacional, en la que el kilo de carne vendido por Intendencia vale 2'15 pesetas y lo hemos visto vendido al público a 2'75 pesetas.

(Heraldo de Madrid del mismo día que los anteriores).

En un año de guerra nos ha hecho tanto daño el enemigo, como nuestros camaradas que únicamente se dedicaron a robar, saquear y matar.

¿Para qué vamos a continuar esta lucha, si en el año que comienza continuamos de la misma manera?..

Solidaridad Obrera del día 18 del actual).

El movimiento renovador español y el pueblo alemán

El General Franco concedió al corresponsal del diario alemán «Leipziger Illustrierte Zeitung» una interesantísima entrevista en la que se expresó en los siguientes términos: Muchos países siguen sin comprender el sentido de la lucha que la España nacional está sosteniendo desde hace ya un año. En estas circunstancias ha sido para mí una sincera alegría ver que el pueblo alemán cuya liberación interior y exterior se está realizando con tanto éxito por el Führer Canciller Adolfo Hitler se hizo cargo desde el principio del significado del Movimiento español, dedicándole una simpatía fraternal.

El firme apoyo moral de la gran nación alemana, coronado en Noviembre del año pasado por el reconocimiento del Gobierno nacional, ha estrechado extraordinariamente los lazos de amistad que unen a España y Alemania despertando un sentimiento de honda gratitud en todos los que con razón se llaman españoles.

No hacen falta pues muchas palabras para explicar al pueblo alemán el sentido de nuestra lucha libertadora y el significado del Movimiento nacional España. Luchamos por librar a nuestro pueblo de las influencias del marxismo y comunismo internacional, que se introdujeron en nuestro país para hacer de España una sucursal del bolchevismo moscovita. Queremos salvar por esta lucha los valores espirituales, morales, religiosos y artísticos creados por el pueblo español a lo largo de una gloriosa historia, y que constituyen la base de nuestra existencia nacional e individual. Luchamos por la renovación social y política de nuestro pueblo, por una España Unica, Libre y Grande que volverá a tener en el mundo la posición que ocupó en las grandes épocas de nuestra Historia nacional. Sabemos que este fin sólo podrá alcanzarse si las masas del

pueblo se sienten unidas íntimamente al Estado, si todos los españoles contribuyen moral y materialmente al resurgimiento de la nación, dándose cuenta de la importancia que para el país tiene su actitud personal, ya que del trabajo que realice cada uno dentro de la comunidad, depende el bienestar del pueblo.

Lo que la nación alemana ha logrado ya por su lucha de liberación, constituye por muchos conceptos un modelo que tendremos presente para nuestro propio resurgir.

El primer fin nuestro, es llevar a feliz término la guerra civil. Ya habrían conseguido la victoria definitiva nuestras banderas, de no haberse inmiscuido en la guerra la internacional comunista y marxista y los gobiernos afectos a ella. A pesar de esta ayuda prestada al enemigo rojo, no dudo ni un instante de que pronto será nuestro el triunfo final. Me doy bien cuenta de que una vez asegurado el éxito militar, nos espera otra tarea no menos importante y ardua que la guerra misma.

La victoria sólo ha de abrirnos el camino para otros fines, o sea para dar realidad a la Nueva España cuya imagen discernimos con toda claridad.

Saludo a la nación amiga alemana, movido por la sincera gratitud que merece su profunda comprensión del Movimiento nacional, y el firme apoyo moral que con ello presta a la lucha en la España auténtica. Le aseguro que será profunda y duradera la gratitud del pueblo español, y exprese el vivo deseo y la esperanza de que la amistad hispano-alemana quede arraigada para siempre en el corazón de nuestros pueblos, siendo esta amistad y el intercambio cultural y económico un factor importantísimo, no solo para el bienestar de ambos países, sino al propio tiempo la consolidación de la paz europea.

San Antonio

Fábrica de Hielo transparente
Venta por kilos
DEPOSITO DE CERVEZA "La Zaragozana,"
Emiliano P. Pérez
Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 102 P

- Anuncie en LUCHA -

- Información del Extranjero -



Comités y subcomités

Cuando hacía esperar que los conflictos planteados en el mundo no iban a tener un arreglo satisfactorio, Londres, con un cambio de postura, típicamente insular, presenta una nueva proposición para que el Comité de no intervención, la discuta. Todas las naciones, se muestran conformes con el fondo de dicho proyecto. Tan solo las voces discordantes de Francia y Rusia se alzan en el concierto.

Y cuando parece que el proyecto va a tener una aplicación inmediata, surgen los contratiempos. Francia se opone y, la diplomacia Inglesa, quiere evitarle a dicha nación una postura incómoda. Y empieza el eterno tejer y destejer. Se nombran dos Subcomités. Se crean comi-

siones... En suma, se empieza a perder el tiempo de la manera más ignominiosa.

Y mientras el Comité y los Subcomités, hablan, discuten, piensan proyectos, Rusia trabaja en silencio y trata de torpedear el proyecto. La prensa rusa y la del resto de las naciones al servicio del bolchevismo, inician una campaña violenta en contra de dicho proyecto.

Yes que los métodos democráticos siempre conducen al mismo resultado, siempre resultan de la misma ineficacia. Pero los «hechos consumados» vendrán otra vez a imponerse con su fuerza si antes no se soluciona el asunto definitivamente y de una manera rotunda, sin tener en cuenta para nada la posición que puedan adoptar ciertas na-

ciones, que está demostrando de una manera que no deja lugar a dudas, están interesadas en que las cosas continúen en el mismo estado para poder con toda libertad continuar en su ayuda descarada a los rojos españoles.

Ya está bien de Comités y Subcomités. Ya está bien de perder el tiempo. No es hora para discusiones inútiles. O se obra de una vez de una manera decidida, o las naciones que aún conservan algo de dignidad, se verán obligadas a actuar por su cuenta. Y entonces, que no vengamos los demás países con lamentaciones hipócritas y llamadas a la cordialidad. Porque entonces será demasiado tarde.

El VIGIA

Hacia nuestro reconocimiento

Londres.—El representante italiano Grandi ha conversado largo rato con mister Eden, desprendiéndose de la entrevista que Inglaterra hará todos los posibles para que sea reconocida la beligerancia a los dos bandos.

El representante italiano—añade—que si el subcomité acepta esta propuesta, Italia pondrá de su parte todo lo posible en la retirada de voluntarios.

Los ingleses ya dicen la verdad

Londres.—En la sesión última en la Cámara de los Comunes, se atacó la labor realizada por Inglaterra, que con su pretendido humanitarismo ha ayudado descaradamente a los marxistas españoles.

El primer lord dijo que era muy difícil saber donde termina el humanitarismo, y donde empieza el militarismo, manifestando por lo tanto, que efectivamente la Gran Bretaña había favorecido a los rojos.

Malversación de fondos

Moscú 24.—Ha sido arrestado y ejecutado un alto cargo de los ferrocarriles subterráneos de la capital, como consecuencia de una malversación de fondos que asciende a 600.000 rublos.

Estos fondos estaban destinados a pagar los salarios de los empleados.

Situación aun no resuelta

Pekín.—La situación de Extremo Oriente no está aún totalmente resuelta.

Los japoneses están inquietos porque la evacuación de tropas

chinas de la zona Norte no es muy sincera, sobre todo en lo que se refiere a las de la 32 División.

Grave accidente ferroviario en Alemania

Berlín 24.—El rápido Berlín-Hamburgo ha descarrilado.

El accidente se produjo al encontrarse con una locomotora que traía dirección contraria.

Ha habido numerosos muertos y heridos.

Del acuerdo económico

Londres 24.—Hoy recibió el señor Chamberlain una comunicación que le ha dirigido el señor Van Zeeland, en relación con su viaje a Estados Unidos. Parece que en dicha comunicación el jefe del Gabinete belga expone un plan para llevar a cabo el acuerdo económico y conseguir la estabilización monetaria.

Sobre el reparto de Palestina

Stambul.—Siria, por medio de su Gobierno, se dirigirá a las demás naciones, demostrando su disgusto con Inglaterra, respecto al reparto que está elaborando hace algún tiempo.

Gibraltar.—Hoy se ha estudiado definitivamente por la Comisión de los Mandatos, el problema de la división de Palestina en tres partes.

El presidente de los árabes se

opone tenazmente a que se lleve a cabo, porque dice que es menospreciar al pueblo árabe.

Los judíos tampoco son partidarios del proyecto que intenta Inglaterra.

La Comisión de Mandatos ante tal hostilidad, tropieza con grandes dificultades, y se supone que por ahora no continúen tales gestiones.

Evacuación de tropas chinas

Pekín.—Las tropas chinas de la

División 37 están evacuando la zona comprendida entre Pekín-Lou-Chou, admitiéndose que son éstas las menos ostiles al Japón.

No obstante no se descarta aún algún nuevo combate.

De la Italia fascista

Nápoles.—A bordo de un buque han llegado a Italia 300 niños, que son los más aventajados de las escuelas italianas que funcionan en Norteamérica.

Pasarán el verano en las colonias veraniegas fascistas y al mismo tiempo podrán ver el estado de progreso de su nación y sentirse orgullosos de su Patria al regresar a los Estados Unidos.

El Duce en Milán

Pronto, gran homenaje popular a Italia con la proyección de las interesantes películas:

Maniobras terrestres
Nuevos aspectos de la ciudad de Roma
Campo Mussolini

Esta función estará organizada por Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Carlos Muñoz
Médico-Dentista

PARTICIPA a sus distinguidos clientes, el traslado de su Clínica Dental, a la

Plaza de Carlos Castel, 7
TERUEL

Vinos y Coñacs Valdespino
Infunde valor y exalta el patriotismo

NOTAS LOCALES

Subsidio pro combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios que no hayan cobrado los devengos del mes de Junio, se pasen por las oficinas instaladas en el Ayuntamiento, con el fin de hacerlos efectivos, mañana lunes, día 26 del corriente, de once a una por la mañana y de cuatro a seis por la tarde, debiendo tener presente que de no efectuarlo en el referido día y horas señalados, serán devueltas las cantidades que les correspondiera percibir, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

Durante el mismo día y horas indicados, deberán pasarse también los que no hayan firmado la nómina del mes de Julio, pues de no efectuarlo perderán el derecho al cobro de la citada nómina.

Teruel 25 de Julio de 1937.—El secretario.

Pérdida Se ruega al que se haya encontrado una cartera de identidad militar, desde la calle del Tozal a la Hospedería Moderna, que la entregue en esta administración, en donde se le gratificará.

Anuncie Vd. en LUCHA

Horario de Misas
Iglesia de San Juan. — Desde las 5 hasta las 10 inclusive, habrá misa rezada cada media hora y además a las 11.

Iglesia de Santiago. — Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora.

Iglesia de San Miguel. — A las 5 y media, misa cantada y a las 6 y media, siete y siete y media, misas rezadas.

Iglesia de Santa Teresa. — Misa rezada a las seis y a las 9.

Iglesia de El Salvador. — Desde las 6 hasta las 10 inclusive, habrá misa cada media hora y además a las once y las doce.

Desde el frente Anuestro patrón Santiago

Hoy veinticinco de Julio celebramos en honor de nuestra patrón «Santiago» del Requete de «Aragón».

¡Bendito sea Santiago! que en este día tan grande nos honra a estos Requetes con su glorioso Estandarte.

Este Estandarte llevamos los Requetes de Aragón lu chando por nuestra España y la santa religión.

Los Santiagos luchan siempre al grito de viva España nuestro patrón desde el Cielo nos hampara en la campaña.

Margaritas y Falangistas los Requetes imbitamos ha festejar este día de nuestro patrón Santiago.

Vivan las mujeres dignas que nos onrran la Nación animando a los soldados con el alma y corazón.

Combustro dulce cariño encendís los corazones y os juramos por España el luchar como Leones.

Tampoco nos olvidamos de las nobles enfermeras que con esa fe cristiana a los heridos contemplan.

Vivan martires y eroes del pueblo de Alvarracín uno pajina de gloria les tenemos que escribir.

Este Tercio de Santiago saluda en este papel ha soldados y Falangistas de este frente de Teruel.

Todos unidos luchamos por nuestra querida España convatiendo los salvajes de caballero y azaña.

Saludo amis Oficiales y tambien amis Tenientes, un i Viva ami Capitán por que todos son valientes.

Saludo a toda la fuerza del Ejército Español y anuestro Camandante el Jefe de este Sector.

Los Requetes de Santiago celebran susaño día desde las mismas Trincheras un saludo ha Franco embian.

SEGUNDO GÓMARA
 23 de Julio de 1937.—Requetes de Santiago

Anuncie usted en LUCHA

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes, día 26 de Julio de 1937. Il Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media:

Sala A: Luz Fuertes y Emerenciana Pérez,
 Sala C: Amor, Antón y María Obregón;

Sala E: Fé Martín y Gloria Beltrán.

Segundo turno, de una y media a nueve y media:

Sala A: María Monterde y Dolores Sánchez,

Sala C: Natividad Pérez y Angelita Francisco.

Sala E: María Carbajo y Presentación Sánchez.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Pilar Catalán, Manolita Daudén, Emérita Galindo y Esperanza Villagroya,

SUPLENTES

Del primer turno.—María Hernández y María Rillo;

Del segundo turno.—Piedad Sebastián y Pilar Hernández.

Una publicación del al- zamiento en Melilla

Hemos recibido una publicación del Ayuntamiento de Melilla titulada: «Una fecha histórica, 17 de Julio en Melilla», en el cual, y magníficamente presentado, se hace una ligera historia del alzamiento nacional en nuestro protectorado.

El folleto es interesante en grado sumo, y agradecemos al excelentísimo señor gobernador de la provincia y al excelentísimo señor alcalde de Teruel, la gentileza que han tenido al enviarnos dicha publicación, así como también felicitamos al Ayuntamiento de Melilla por el éxito del folleto.

Del tercer turno.—María Lanzuela y Ramona Pamplona.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Esperanza V. Millán Emilia Abad.

Segundo turno.—Petra Monterde y Felicidad Narro.

Tercer turno.—Encarnación Ortiz y Leandra Gilménez,

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que con causa justificada, dejen de asistir.

Vinos y Coñacs Valdespino
 Vinos de guerrilleros que luchan por España

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades
Hijo de Gabriel Ferrán
 Ventas por mayor y menor
 Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones.
 Plaza Carlos Castel, 17
 Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.
 Apartado 19 Teléfono: 44
TERUEL

Vinos y Coñacs Valdespino
 Es un vino bravo por ser Español

La Vasco Navarra
 Compañía Española de Seguros
 Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.
 DELEGACION DE TERUEL:
Luis Miguel Amerle
 CALLE VALENCIA, 9, PRAL TELEFONO 212
 Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4.655
 Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66
Fanco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Actividad en nuestros frentes Se han ocupado importantes posiciones

Santa Eulalia.—En el día de hoy, ha continuado nuestro brillante avance en el sector de Albarracín. Desde muy temprano, empezaron a ocupar nuestras fuerzas, que como siempre iban poseídas del mayor entusiasmo.

A pesar de la resistencia opuesta por el enemigo, se consiguió, tras de un ataque impetuoso, el conquistar algunas importantes posiciones enemigas de indudable valor estratégico.

Debido a que cuando se terminan estas noticias no se ha terminado todavía la operación...

La botadura del «Vittoria Veneto»

La democracia de la Italia fascista

(Por telégrafo)

Roma.—Mientras los panegiristas interesados de la democracia verbalista la escriben para halagar a las masas y escamotear su representación política que luego aprovechan en beneficio propio o al servicio de fuerzas oligárquicas que los manejan, en los regímenes paradójicamente llamados antidemocráticos, es donde reina la democracia más auténtica, o sea, la participación del pueblo en la medida de su capacidad en la vida del Estado. (Así por ejemplo; en la Italia fascista, en los astilleros de Fiume, se botará hoy al agua un magnífico acorazado que llevará el nombre de «Vittoria Veneto») para recordar la batalla que puso fin a la guerra Europea en el frente italiano y con la derrota de Austria, aseguró la victoria de los aliados.

En cualquier país de los llamados democráticos, la ceremonia hubiese servido para que los escamoteadores pseudo-democráticos del poder se dedicaran a lucir ante el pueblo y procurando mantenerse bien separados del mismo por un imponente servicio de orden público su ambición satisfecha y a dedicarse a ruidosas manifestaciones gastronómicas, con el obligado rolario de discursos grandilocuentes, de recíproca exaltación perso-

nal, para embobar al pueblo y seguir engañándolo.

En la Italia fascista, que los interesados en falsear la verdad pretenden tildar de antidemocrática, la botadura del «Vittoria Veneto» sirve de marco para una hermosa fiesta de exaltación del trabajo, base de la prosperidad del país. y en la fiesta participan, al lado de las más altas representaciones del estado, las clases más humildes de los trabajadores que han contribuido a la nueva obra.

En efecto, la Reina Emperatriz, participaba en la ceremonia, mientras que una mujer del pueblo, la esposa de un obrero de los mismos astilleros en donde se construyó el barco, que por su laboriosidad mereció ser distinguido con la medalla del Trabajo, ha sido escogida como medrina del nuevo buque.

Será ella, la humilde mujer del pueblo, la que, apretando un botón eléctrico, pondrá en marcha el mecanismo que provocará el deslizamiento del casco y la botadura del barco.

Como es natural, el acontecimiento ha despertado en Trieste y en toda Italia gran interés.

Según la costumbre tradicional, la madrina del barco, además de transcurrir ese día con la reina emperatriz y demás autoridades, recibirá un valioso regalo como recuerdo de la ceremonia que resulta una hermosa manifestación de aquella fecunda colaboración entre todos los ciudadanos que, eliminando las funestas luchas sociales, asegura la paz y la prosperidad de los pueblos.

Entrevista del Generalísimo con el embajador de Italia

Salamanca.—Su Excelencia el Generalísimo ha recibido esta mañana la visita del nuevo embajador de Italia, conde Viola de Campaldo, que llegó anoche a Salamanca.

La conversación del Generalísimo con el representante del Emperador de Italia ha sido muy cordial.

En breve se efectuará la ceremonia oficial de presentación de credenciales.

La realidad de la situación de España

Salamanca.—En un artículo del «Popolo D'Italia» titulado «Realidad o Ficciones», debido probablemente a la pluma del Duce, se examina la posición de Europa dominada desde la guerra del 14 hasta el momento actual por falsas concepciones.

El órgano que ha creado, elevado, extendido y defendido las ficciones, es la Sociedad de Naciones cuya propia cualidad universal es una ficción porque está en realidad dirigida por su secretario; es decir por hombres de Francia, Gran Bretaña y Urss.

En la situación europea el artículo denuncia dos falsas concepciones: La ficción de no reconocer el Imperio italiano en Africa, y la de querer negar el reconocimiento de beligerancia a Franco poseyendo un ejército poderoso, habiendo combatido doce meses, y gobernado dos tercios de España, que con la total posesión de las Colonias representa gobernar catorce millones de los veintidos millones de españoles, es de tal manera insensato que el propio Eden se ha revuelto contra ello recientemente, su política debe ser realista y afrontar por tanto los problemas tal cual ellos se presentan.

Toda la prensa europea se ocupa de este importante artículo, muchos diarios ingleses lo reproducen bajo grandes titulares, un periódico rumano lo califica de llamamiento dramático a Europa.

Anuncie V. en LUCHA

rá un valioso regalo como recuerdo de la ceremonia que resulta una hermosa manifestación de aquella fecunda colaboración entre todos los ciudadanos que, eliminando las funestas luchas sociales, asegura la paz y la prosperidad de los pueblos.

LUCHA en el frente rojo El batallón de los Trabajadores de la Enseñanza

Se llama «Félix Barzana».—Está compuesto por profesores, maestros, porteros, jardineros, etc., y tiene por lema «Vencer al fascismo y defender Madrid»

Avanzadas de Madrid rojo, 24 de Julio.—Hace un año, cuando la guerra comenzaba a tomar el carácter de guerra de veras, la flamante «Federación de Trabajadores de la Enseñanza», prima hermana de la UGT y sobrina por parte de padre y de madre, del partido Comunista Español, lanzó un llamamiento desesperado para que todos los maestros a ella afiliados tomasen las armas para defender la República y luchar contra el fascismo... Algunos lo hicieron; otros fueron más cobardes y vinieron a nuestro campo y hasta la fecha, siguen en sus escuelas como si nada hubiera pasado. ¡Oh el poder del tiempo...!

En el frente de Madrid

En el frente madrileño, un poquito a la retaguardia, se halla el batallón «Félix Barzana»; hemos tenido una entrevista con sus componentes.

Primero hablamos con el que fué secretario de la F. E. T. E. y que se llama César G. Lombardía, que, según nos ha manifestado, ha sacricado el «confort» de un Ministerio por las noches de la trinchera.

Manifestó al enviado de LUCHA que tienen grupos de todas las armas, ametralladoras, morteros, personal de artillería; nada, que valen para todo, para la escuela poco, pero para lo demás mucho.

—¿De qué gente se compone el batallón?

—Mira: la parte más numerosa es la formada por los maestros de enseñanza primaria que prestan mejor dicho, prestaban sus «servicios de trabajo» en las escuelas de la España «leal»; otros de marcha con los «fasciosos». (El camarada Lombardía hace un gesto como diciendo: ¡Ahora, que nos lo pagarán! ¡Por estas! y se toca las narices).

Bueno.—continúa—: también tenemos un gran porcentaje de profesores de Instituto, de Normal, e incluso profesores de latín y griego, así como muchos subalternos de la Instrucción (vamos: del «oficio» porque el ser maestro para los marxistas es un oficio). Estos subalternos son: los porteros del Ministerio de escuelas Normales; así como jardineros, fontaneros, que tenían a su

caudado las dependencias del Ministerio.

Trabajan también para fortificaciones

—Nuestra labor es de guerra; pero somos gentes pacíficas. La especialidad del batallón es la de hacer fortificaciones. (No sabe el reporter si lo dice porque están acostumbrados a modelar adoquines). Tenemos hechas trincheras con varios escalones de fuego.

—¿Qué bajas habéis tenido?

—Cuatro muertos y seis heridos, todos ellos porteros y jardineros.

La personalidad de «Félix Barzana»

—Oye; quien es Barzana.

—Barzana? ¡ah Barzana! Verás; estaba en Oviedo de director de las Escuelas; durante la revolución de Octubre se manchó las manos de sangre,—era un santo—y se tuvo que largar para Rusia, Allí aprendió a ser más refinado, no como maestro, sino como matarife, Efectivamente; volvió para Julio y todavía tuvo tiempo de trasladarse a Madrid para comenzar sus experiencias que, por cierto, le salieron de perillas, si lo hubieras visto en el Cuartel de la Montaña con los oficiales y soldados presos; chico: una maravilla, en un abrir y cerrar los ojos tumbaba tres o cuatro tipos.

Después marchó con la columna «Thaelmann» hasta que en Guadarrama la «pringó» como un conejo. ¡esos fascistas! (aquí una palabra). Tenemos un periódico y todo; le llamamos «Ejército Popular»; no me gusta porque creo que debía llamarse: «El Magisterio cambia la pluma por el fusil y abandona la escuela por la trinchera», pero comprendo que es muy largo.

Agotación del reporter

¡Cuatro muertos y seis heridos! Vds. dirán, pues no es mucho. Es cierto, eso quise decir yo, pero no va por ahí la cosa; queda demostrado, camaradas, que el que fortifica no muere de bala.

¡Vivan las trincheras con escalones de fuego!

¡Viva la Cultural!
¡Viva la FETE de la UGT.!

NORMA